
Protokoll der Jahreshauptversammlung des SC Blau-Weiß
Ottmarsbocholt am 15.09.2A22 im Foyer der Sporthalle in
Ottmarsbocholt, Clemens-Hagemann-Str. 25

I.
Heinrich Freese begrüßte die anwesenden Mitglleder (31) und eröffirete die
Versammlung um 19:30 Uhr.
ZttmAl.A9.2022 wurde auf die Jfry durch Veröffentlichung in der Tägespresse
hingewiesen. Es erfolgte eine Pressernitteilung
Ebäso erfolgte die Ankfindi$mg über die BWO*Internetseite und durch schriftliche
Einladungen.
Damit wird festgestellt, dass die JHV gemäß Satzung form- und fristgerecht
einberufen wurde.

ImAnschluss wurde in einer Schweigemirute der Verstorbenen des vergaagenen
Jahres gedacht.

2.
Heinrich Freese erläuterte Einzelhei ten zur Veröflentlichung des Protokolls der J}[V
2A21. Fragen zum Protoka[Z02l gab es nicht. Es wurde einstimmig angenonlmen.

J.

Jah resberichte der Abteilungen

Vorstand:
Heinrich Freese betonte, dass die Mitgliederzahl stabil geblieben ist, aktuell hat der
Verein ll57 Mitglieder (Stand Sep.2ü22). Im Verlauf des verg€Lngenen Jahres gab es
41 Austritte und 75 Neuanmeldungen. Das Sportangebot wird in den rneisten
Bereichen gut angenornmen.
In den einzelnen Abteilungen sehen die Zahlen wie folgt aus:

Fußball:
Tischtennis:
Leichtathletik:
Fechten/fünzen:

472
tü2
48
18

280
92
58
110

Turnen:
Budo:
Angeln:
Kurse:

Volleyball:
Kegeln:
Badminton:

100
22
45

Heinrich Freese erläuterte rückblickend die Schwerpunkte der Vorstandsarbeit für
2022. Hier gab es personelle Veränderungen im Vorstand wie den Rücktritt von
Gabriele Schepmann und Günter Schrameyer. Die Einschränkungen durch Corona
wurden in den Abteilungen größtenteils aufgefangen. Im Jafu 2022 erfolgte die
Baugenehmigung und Förderzusage zum Projekt ,,Moderne Sportstätte 2A22".Der



Beginn der Baual,,1ivitäten erfolgt im September 2A22.
Neue Schwerpunkte für 2An seien neben der Realisierung und der termingerechten
Fertigstellung des Neubarrs der Umkleidekabinen inkl. Anbindung des Flutlichts auf
dem Beachvolleyballplatz auch die Neuformierung der Vorstandsarbeit unter
Einbeziehung eines Geschäftszimmers in den Räumlichkeiten der LYM. Hierflir
korrrrte Herbert Varelmann gewonnen werden, dessenAufgabe es sein wird, den
Vorstand bei praktischenArbeiten zu entlasten, wie z.B. in der Buchhaltung oder in
der Mitgliederverwaltung. Als weiterer Schwerpunkt soll ein Neuaufbau der
Abteilungen Budo, Kurse und Leichtathletik erfolgen.

Angeln:
Günter Schrameyer berichtet für die Angelabteilung. I)urch die Neuwahlen ist Marco
Grube neuer Abteilungsleiter. Der Neustart n der Abteilung ist gut angelaufen. In der
Regel sind die Angler Einzelkämpfer, aber ein fester Stamm unternimmt regelmäßig
gemeinsame Aktivitäten. Nach wie vor gibt es kein eigenes Gewässer.

Badminton:
Andreas Hintze teilt mit, dass sich die Leitung der Abteilung nicht veräindert hat und
diese nach wie vor bei ihm und Holger Schulz liegt. Durch Corona gab es im
vergangenen Jahr keine Spiele und Turniere. Das Training der Kinder/Jugendliche
wird sehr gut angenorrrllen. Die Nachfrage im Bereich der Erwachsenen lässt etwas
nach.

Budo:
Heinrich Freese erklärte in Vertretung flir die Abteilung die großen personellen
Probleme durch Trainerwechsel. Aufgrund von Corona war lange Zeitkein Sport
möglich. Das Training sei nach den Sommerferien wieder angelaufen, jedoch sie man
skeptisch, wie es sich in diesem Herbst entwickelt. Die Kung-Fu-Sparte wird nicht
mehr angeboten. Ebenso gibt es im Bereich des Graduierungssystems Umschwung.
Bislang konnte man pro Person im Jahr nur zwei Prüfungen ablegen. Das soll
demnächst auf vier oder mehr Prüfungen steigen, damit Budo wieder attraktiver wird.
Das neue Graduierungssystem sei aber noch nicht final.

Fußball:
Marc Hempelmann berishtet, dass es die zteite Periode ohne Abteilungsleiter sei und
somit das dritte Jahr als Gremium, Das Gremium besteht weiterhin aus Christian
Schmauck, Markus Thiem, Guido Vollen Harald Cunen und Marc Hempelmann. Olaf
Silla und Markus Krälemann untersttitzen das Gremium.
Im Bereich der Senioren gibt es einen positiven Start in die neue Saison. Bei den
Juniorinnen gibt es nach der Auflösung der JSG mit Senden nur noch zwei
Mannschaften (E und B).

Kegeln:
Steffen Weitkamp gab ary dass er weiterhinAbteilungsleiter sei, Frank Schulz zum
Sportwart und Helmut Weitkamp zum Pressewart gewählt wurde. Die letzte Saison



sei sehr erfolgreich gewesen. Unter anderem nahm die 1. Herrenmannschaft am
Westfalenpokal teil und wurde 3. Die neue Saison sei ebenfalls gut angelaufen.

Turnen:
Sandra Harlake betonte, dass aktuell viele Turngruppen angeboten werden. Bei allen
Gruppen ist die Nachfrage so groß, dass es Wärtelisten gibt. Neu dazugekommen sei
Kindertumen und Kindertanzen für das Alter 6-8 Jahre. Das Angebot flir Line Dance
läuft nun auch unter derAbteilung Türnen.

I(urse:
Stefanie Cutuli berichtet, dass Kurse seit November 202t eine eigenständige
Abteilung sei. Auftrund von Corona konrrten im Herbst viele Kurse nicht vor Ort
stattfinden, weshalb versucht wurde, die Kurse online anbieten zu können.

Als Kurse werden derzeit angeboten:
Pilates mit Theta Rave
Zwnba(für Erwachsene und Kinder) mit Stefania Cutuli
Rückengymnastik mit Dirk Nebelung

Da es eine Überschneidung des Zumba-Angebots von BWO und VHS in unseren
Räumlichkeiten der Sporthalle gibt, meichten Stefania vorerst keinen Zumbakurs
mehr anbieten. Heinrich Freese bot Stefania Cutuli an, sich diesbezüglich nochmal
gemeinsam mit dem Zust;indigen von der Gemeinde zusammenzusetzen.

Leichtathletik:
Anna Vorspohl bedauerte, dass aufgrund von Corona und personellen Bedingungen
seit November 2021kein Leichtathletik-Training mehr stattfindet. Dennoch sei
weiterhin der Bedarf bei den Kindern und Jugendlichen ersichtlich.

Sportabzeichen:
Anna vorspohl nannte die zatilen der absolvierten Sportabzeichen:

Kinder/Jugendlichen:
Erwachsene:
Familien:

58
t9

1

Herbsfferienw,oche:
Ulrich Froede kündigte die neue Herbstferienwoche vom 04.10.-07.1 0. an.
Glücklicherweise boten alle Helfer aus dem letilenJahr erneut Ihre Unterstützung an.
Eine Anmeldung zur Herbstferienwoche sei ab dem r5.0g.zzmöglich. :

Tischtennis:
Bruno Rennack gab an, dass auch die Tischtennisabteilung durch Corona schwer
gelitten habe. Um so erfreulicher berichtete er, dass im }r4ärz 2022 die 52.



Westdeutschen Meisterschaften in unserer Sporthalle ausgerichtet wurden. Diese war
ein voller Erfolg. Ebenso wurde der 3. Internat. WTTV Senioren Pokal in unseren
Räumlichkeiten ausgerichtet, wo sogar Spieler aus Florida und England anreisten.
Für die neue Saison seien 7 Mannschaften gemeldet. Bruno Rennack erläuterte, dass
auch die Tischtennis-Abteilung sich auf 5 Leute als Vorstandsteam aufgeteilt habe. In
den kommenden Wbche sei noch zuklären, wer die Abteilung nach außen hin vertritt.

Volleyball:
Jana Kuhn stellte sich als neue Abteilungsleiterin vor. Ilnterstützt wird sie weiterhin
von [Ilrich Froede. Das Training habe unter Corona gelitten und die Hobbyliga wurde
abgesagt. Die Sommersaison sei super gestartet und die Oldies Mannschaft freut sich
sehr über neuen Zuwachs. tlm sich unter den Mannschaften besser zu verstehen, sei
ein gemeinsamerAbbau des Beachplatzes geplant. Das Silvesterturnier sei ebenfalls
wieder für Anfan g 2023 in Planung.

Jugendgremium:
Ronja Trapp bedauerte, dass die Tätigkeiten durch Corona eingeschlafen seien.
Stefania Cutuli wurde als neue Vmantwortliche gewählt. Das Jugendgremium plane
flirAnfang2023 einen 1. Hilfe Kurs.

4.
Kassenbericht:
Barbara Buchholz listete die Einnahmen undAusgaben des vergangenen Jahres auf.
lnsgesamt wurde ein Plus erwirtschaftet.

f,-

Berieht der Kassenprüfer:
Kassenpnifer für Oas fanr }A?JI waren Georg Mann und Harald Cunen. Harald Cunen
berichtete, dass es bei der Prüfung der Kasse am 08"09.2A22 keine Beanstandungen
gab.

6.
Entlastung des Vorstandes:
Harald Cunen, als Kassenprüfer Z}ZL,beantragt die Entlastung des Vorstandes für
das Jahr 202L Der Vorstand wurde mtt 4 Fnthaltungen entlastet.

7.
\MahI eines Kassenprüfers:
Vorgeschlagen wurde Olaf Silla. Er wurde einstimmig für 2lahrezum Kassenpräfer
gewählt und wird im nächsten'Jahr gemeinsam mit Harald Cunen die Kasse prüfen.



8.
Wahl des geschäftsführenden Vorstand :

Als S/ahlleiter wurde Sascha Werth vorgeschlagen und einstimmig von den
Mitgliedern gewählt.

Für die Funktion als Kassiererin stand Barbara Buchholz nicht mehr zur Verfügung.

Vorgeschlagen wurden als 1. Vorsitzender Heinrich Freese, als Finanzvorstand Eva
Lau und als Geschäftsfiihrer Günter Schrameyer. Für den Posten des 2.Yorsitzenden
konnte niemand gewonnen werden. Georg Goerdt schlug Herbert Varelmann für den
Posten vor, welcher die Kandidatur aber ablehnte.

Gabriele Schepmann beaatragte eine geheime Wahl, Mit 11 Stimmen wurde ftir eine
geheime Wahl gestimmt.

Heinrich F'reese wurde mk 7l Ja-§tirnmen und somit durch ein&che Stimmmehrheit
ntm L Vorsitzenden gewählt.
EvaLau wurde mit 28 Ja-Stimmen und somit durch einfache Stimmmehrheit zum
Fin anzvorstand gewähl t.
Günter Schrameyer wurde mit 18 Ja-Stimmen uad sorrit durch einfache
Stimmmehrheit zum Geschäftsführer gewählt.

Weiterhin unterstützen Frank Rottmann undAnnaVorspohl den Bereich der
Kassiererin. Neu hinzugewonnen werden konnte Herbert Varelmann, welcher
ebenfalls den Finanzbereich unterstlitzt.

Die Bestätigung der Vertreterin Stefania Cufuli für das Jugendgremium wurde auf die
nächste Gesamtvorstandssitzung verschoben.

9.

Ehrungen:
Heinrich Freese bedankte sich bei,Barbara Bucltholz für Ihre Tätigkeit als Kassiererin
in den letztenzwei Jafuen.

Für langiährige Mitgliedschaft (seit dem 18. Lebensjahr) wurden geehrt:

Dieter Soffke flir 50 Jahre
Klaus Kallwey für 50 Jahre
Rudi Kock für 50 Jahre
Heinrich Freese fur 25 Jahre

Die zu ehrenden Hans Sofl<e (75 Jahre), Friedhelm Dubbert (50 Jahre) sowie



Stephan Stratmann und Mario Beutel (beide 25 Jalve) waren leider verhindert.

t0.
Verschiedenes:
Stefania Cutuli berichtete, dass Theta Rave mit Hilfe der Initiative ,,Ehrenarrfi
überrascht" von Gabriele Schepmann flir ihr 4A Jahre Übungsleiter-Dasein geehrt
wurde.

Bruno Rennack hält eine Finanzordnung in der Satzung für sinnvoll und bat die
Abteilungsleiterlinnen sich bis zur nächsten Gesamtvorstandssitzung darüber
Gedanken zu machen.

Protokollführerin: Ottmarsbocholt, den 1 5.09 .2022

F.d.R.d.P.

Heinrich Freese beendete die Versammlung um2l:15 Uhr.

I


